

## Austrian Resuscitation Council (ARC) Wahl des neuen Vorstandes

Am Freitag, 20. Januar 2023, wurde in der ARC-Generalversammlung in Pörtschach am Wörthersee, Kärnten, ein neuer Vorstand gewählt. So wurden Dr. Joachim Schlieber, Salzburg (Vorsitzender), Priv. Doz. DDr. Sebastian Schnaubelt, Wien (stellv. Vorsitzender), Dr. Simon Orlob, Graz (Schriftführer) und Dr. Alexander Egger, MSc, Niederösterreich (Kassier) gewählt. Univ. Prof. Dr. Michael Baubin, MSc, Innsbruck, wurde zum Ehrenvorsitzenden ernannt.

Dr. Joachim Schlieber, FERC wurde zum neuen Vorsitzenden des Österreichischen Rats für Wiederbelebung in Nachfolge von Univ. Prof. Dr. Michael Baubin, MSc, FERC gewählt. Er ist als Oberarzt für Anästhesiologie und Intensivmedizin im AUVA-Unfallkrankenhaus Salzburg, Oberstleutnantarzt beim Österreichischen Bundesheer, Notarzt und leitender Flugrettungsarzt am ÖAMTC-Notarzthubschraubers "Christophorus 7" in Nikolsdorf, Osttirol aktiv. Joachim Schlieber sammelte große Kurserfahrungen als Mitglied im European Resuscitation Council (ERC). Von 2012 bis 2017 war er als Vorsitzender des Internationalen Kurskomitees für das Kursformat Immediate Life Support (ILS) und Mitglied des Beirats, ab 2017 für zwei Perioden Mitglied des Ausschusses für Wissenschaft und Bildung für das Kursformat Advanced Life Support (ALS) tätig, seit 2017 ist als ERC-Mitglied im Entwicklungsausschuss für Bildung.

**Priv.-Doz. DDr. Sebastian Schnaubelt** wurde zum neuen stellvertretenden Vorsitz des ARC in Nachfolge von Dr. Joachim Schlieber gewählt.

Er ist beruflich an der Universitätsklinik für Notfallmedizin, der Medizinischen Universität Wien, tätig und absolviert im Moment einen Forschungsaufenthalt in Antwerpen, Belgien. Neben internationaler Erfahrung im ERC und im International Liaison Committee on Resuscitation (ILCOR) - unter anderem Mitarbeit bei der Erstellung der europäischen Guidelines und Statements zur Reanimation - ist er auch Vorstandsmitglied im Wiener Verein PULS – Verein zur Bekämpfung des plötzlichen Herztodes. Die wissenschaftliche Vernetzung, das Weiterentwickeln von bestehenden Projekten, die Förderung des Young ARC sowie die gemeinsame Arbeit über Grenzen hinweg will er als zukünftige Ziele setzen.

In Nachfolge von Dipl. Ing. Lucas Pflanzl-Knizacek, BSc MA, FERC wurde **Dr. Simon Orlob** als neuer Schriftführer gewählt.

Simon Orlob ist als Arzt in der Sonderfachausbildung für Anästhesiologie und Intensivmedizin an der Medizinischen Universität Graz. Seine Forschungsschwerpunkte sind die Ventilation während der kardiopulmonalen Reanimation sowie Big Data in der Versorgung kritisch Kranker. Er ist Mitbegründer der Initiative "Drück mich!" sowie des Lehrprojekts "Sono4You" und Mitorganisator des Kongresses für Notfallmedizin der Arbeitsgemeinschaft Notfallmedizin (AGN). Die Datenerfassung und -auswertung der Wiederbelebung in Registern und eine aktive Forschungslandschaft für eine Weiterentwicklung ist ihm ein besonderes Anliegen. Dr. Simon Orlob möchte allen ARC-

Mitgliedern die möglichen Rahmenbedingungen schaffen, in denen sie ihre Potenziale bestmöglich entfalten und eine qualitativhochwertige Arbeit leisten können. Sein Ziel ist es, voneinander zu lernen und besser zusammenzuarbeiten, um flächendeckend allen Menschen in Österreich die besten Überlebenschancen zu ermöglichen.

**Primarius Dr. Alexander Egger, MSc, EDAIC**, Abteilungsvorstand der Anästhesiologie und Intensivmedizin am Landesklinikum Scheibbs, Notarzt und Flugrettungsarzt wurde in der Funktion des Kassiers bestätigt und wiedergewählt.

**Univ. Prof. Dr. Michael Baubin, MSc, FERC** wurde in der ARC-Generalversammlung zum Ehrenvorsitzenden ernannt.

Er gründete den Austrian Resuscitation Council und später den Verein und war seit der Gründung Vorsitzender. Bis zu seiner Pensionierung war Univ. Prof. Dr. Michael Baubin als Bereichsoberarzt Notfallmedizin an der Universitätsklinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin in Innsbruck und als Leitender Notarzt tätig. Seit 2011 ist er Beauftragter des Qualitätsmanagements für den Rettungsdienst Tirol und seit 2019 Reanimationsbeauftragter des Beirats für den Rettungsdienst des Landes Tirol. Von 2011 bis 2013 war er Mitglied im Vorstand ERC und ist seit 2018 Mitglied im Governance Committee. Michael Baubin, MSc, FERC engagiert sich jahrzehntelang aktiv für Reanimationsthemen und unterstützt dabei zahlreiche Initiativen und Projekte.

## Für Rückfragen:

Markus Gratzer (PR-Assistent)

E-Mail: markus.gratzer@wiederbelebung.at